
 

 
 
 
 
 
 
 

平 成 ３ １ 年 ４ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 
 

 日 時  平成３１年４月２４日（水）午前１０時００分～午前１１時１０分     
 

 

場 所 

 

扶桑町立扶桑北中学校 
 

 

出席者 

 

教育長       中島博明    生涯学習課長      紀平剛志 

教育長職務代理者  加藤髙周  文化会館長       大脇綾子 

                教育委員      松山信雄 学校教育担当主幹兼指導主事 

教育委員      千田まち子   

 

 

                   佐藤振一郎 

教育次長兼学校教育課長    

   

 

 学校教育課主幹        栗木靖        

               尾関実 学校教育指導員        大澤外美 

      

 
 

  
 

 

  
 

 

 

議 題 

 

 

及 び 

 

 

結 果 

 

２ 協議事項 

 

 

（１）学校休業日の変更について                承認 

   （２）平成３１年度４月要・準要保護児童生徒の認定について   承認 

  （３）当面の諸課題について 

  

    

３ 連絡事項  

 （１）行事予定表について              

 

  

４ その他   

  

 

 

 

 

  
 

                                        



 

 

 

 

平成３１年４月定例教育委員会会議録 

 

日時 平成３１年４月２４日（水） 

午前１０時００分 

場所 扶桑町立扶桑北中学校 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項   

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

教育委員 

 

教育次長 

教育長 

 

 

指導主事 

教育委員 

指導主事 

 

（１）学校休業日の変更について、説明をよろしくお願いします。 

別紙１をご覧ください。各小中学校より、学校休業日変更の承認願が

出ております。扶桑町立学校管理規則第６条第３項に基づき、校長は教

育上必要があると認めるときは、あらかじめ教育委員会の承認を得て、

時期または日数を変更できるとされています。なお８月１１日から１５

日までは学校休校になっております。それでは、各校の内容について順

次申し上げます。柏森小学校は８月１日と８月１９日を全校出校日に、

高雄小学校は８月１日と２５日を全校出校日に、山名小学校は８月１日

と８月２４日を全校出校日に、扶桑東小学校は８月１日と８月１７日を

全校出校日に、扶桑中学校は８月２日１・２・３年生学年出校日と８月

１９日を全校出校日に、扶桑北中学校は８月２日と８月１９日を全校出

校日ということで承認願が出ていますので、よろしくお願いいたしま

す。 

 ご質問等よろしかったでしょうか。 

 小学校と中学校の全校出校日が８月１日と８月２日になっています

が、敢えて変えているということですか。 

 学校の事情でそのようになっていると思います。 

 ２学期制でゆとりはあるものの本年度は１０連休があったり冬のイ

ンフルエンザ流行伴う学級閉鎖があったりと授業日確保が難しいです。

そのためにも休業中の出校日を授業日としています。 

 学校休業日の変更についてご承認頂けますでしょうか。 

 はい。 

 続きまして、（２）平成３１年度４月要・準要保護児童生徒の認定に

ついて、お願いいたします。 



教育次長 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

教育委員 

 

教育次長 

 

  

教育委員 

 

 

教育次長 

 

指導主事 

 

教育委員 

指導主事 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは別紙２をご覧ください。今回の申請は、小学校新１年生の児

童１８名です。柏森小学校７名、高雄小学校８名、山名小学校２名、扶

桑東小学校１名です。認定要件区分としましては、町民税の非課税、国

民年金の掛け金の減免、児童扶養手当の支給の方と生活保護基準額を用

いて算出した額の１．２倍以下の世帯の方です。この１８名の方が認定

されますと合わせて、要準要保護児童生徒は１８８名が対象となってい

ます。 

ご質問等よろしかったでしょうか。 

新聞に日本の子どもの７人に１人が貧困と記事がありましたが、扶桑

町内でどの程度ですか。 

扶桑町の現状は要準要保護児童生徒は１８８名で、全児童生徒数が２

８７９名ですので、６．５パーセントです。子ども７人に１人というこ

とは１４．３パーセントになります。 

保護者の方を見ますと、母子家庭の方ばかりでなく男性の方も多いで

すね。生活保護基準額を用いて算出した額の１．２倍以下の世帯の方も

多いですね。 

申請について皆さんに知っていただくために文書やホームページで

お知らせしております。 

ほかにご質問はありますか。それでは、ただいまの件につきまして、

ご承認いただけますでしょうか。 

 はい。 

 次に（３）当面の諸課題についてお願いします。 

別紙、扶桑町教育委員会４月当面の諸課題をご覧ください。 

１．扶桑町教育委員会 

今年度４月の扶桑町の小中学校児童生徒在籍数が確定しました。［各

校始業式の在籍数の説明］昨年と比べて７２名の児童生徒数が減ってい

ます。町内の児童生徒総数３０００人をきって年々減っています。今ま

で微減といっていましたが、今年度はちょっと多いかなと感じます。私

学への進学が２０名程います。次に小学校の教科用図書採択ですが、学

習指導要領改定に合わせて来年度新しい教科書になります。そのため教

育委員会としても７月に教科書採択の採決をしなければなりませんの

で、６月定例教育委員会終了後、江南市の図書館へ出向いて教科書を見

ていただきたいと思います。中学校につきましては来年度になります。 

扶桑町の定例教育委員会事務局人事について、次長兼学校教育課長と

して尾関さん、主幹に栗木さん、学校教育課に住主査で他は同じです。 

学校運営協働協議会に向けて、本年度は扶桑東小学校が試行し、来年

度は全小学校、そして翌年に中学校実施の予定です。委員も学校評議員



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を拡大したメンバーを考えています。 

丹葉地方教育事務協議会の事務局は昨年に引き続いて江南市になり

ます。会長は江南市の山田茂美さんです。 

２．学校教育 

「元気で笑顔あふれる楽しい学校＋地域とともにある学校」を進めて

いきたい。 

扶桑町の特色である学校給食のアレルギー対応について、新１年生も

保護者・学校・給食センターと話し合いまして、全体で３３人（小学校

２３人、中学校１０人）になりました。昨年度より３人減りました。成

長するにしたがって今まで食べられなかったものも医者の判断で食べ

られることにより今年の１年生は少なくなっています。 

読書の推進ということで、扶桑町は全小中学校で朝読書を実施してい

ます。時間は１０分程度ですが、完全に４原則（みんなでやる、毎日や

る、好きな本でよい、ただ読むだけ）が実施できていないため、本年度

も継続して推進してもらうよう校長先生方にお願いしています。 

「置き勉」については、毎年見直しをしていきます。 

先生方の働き方改革の推進について、昨年「扶桑町部活動の方針」を

出しましたので、これに沿って今年度からスタートします。［別紙「設

置する学校に係る部活動の方針」の説明］活動時間は、平日は２時間程

度で１日を休み（月曜日を休み）、土日曜日のどちらかを３時間程度の

活動、どちらかを１日休みとする。長期休業中は平日の活動３時間程度

で週休日は休養日。年間の内最も日没の遅い時季も、午後６時までに活

動を終了する。子どもたちが健康を害してまでやることはおかしい。平

日は２時間、休日は３時間、１日のトータルで考える。これらのことは、

保護者会などで知らせて周知されています。今週末の１０連休も大会も

ありますが半分は休みにするよう計画的に行っています。始業前の活動

については補助的で最小限度の活動、例えば安全を確保した活動、生徒

の健康・安全に配慮した活動、大会やコンクールに向けた特別な活動・

準備が必要な場合、日没が早いため活動時間が十分に確保できない場合

など子どもたちの健康を配慮する。先生方の健康も配慮し複数配置しど

ちらかが休みが取れるようにする。外部指導者両中学校３人ずつ継続し

ます。 

３．生涯学習 

 文化会館開館２５周年記念企画事業として、５月２５日（土）に避難

訓練コンサートと企画展示会、また１１月に他の企画が行われます。チ

ャレンジデーは５月２９日（水）に実施します。よろしくお願いします。 

４．報告・連絡事項 



丹葉地方教育事務協議会の報告。①学校教育研究委員会委員の委嘱、

②教科指導員の委嘱、③研究委嘱校について、新たに大口北小と江南西

部中が今年度・来年度の委嘱校として報告、今年度の発表校については

犬山西小１０月３０日、門弟山小１０月２５日、④教科用図書採択の流

れについては先ほど説明したとおりです。 

尾張教育事務所は渡辺所長さん、榊原次長兼総務課長、櫻井主席管理

主事と３人の異動がありました。担当者からの報告で特に扶桑町関して

は、研究等研究委嘱として、道徳教育抜本的改善・充実支援（1 年間）

柏森小学校。キャリアスクールプロジェクト（1 年間）山名小学校。中

学校キャリアスクールプロジェクト（毎年）扶桑中学校・扶桑北中学校。 

学校給食共同調理場運営委員会が６月２７日（木）１１時から共同調

理場で行いますので教育委員さんの出席をお願いします。 

全国学力・学習状況調査無事終了しました。中学校は初めて英語のヒ

アリングがあり不具合はありませんでしたが、コンピュータ室行いまし

たので時間がかなりかかりました。結果は、７月末頃公表されます。 

中学校の ALTが６月の途中から女性の ALTに交代しますのでご承知く

ださい。 

 私からは、以上です。 

 

３ 連絡事項 

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

教育次長及び

各課長 

教育次長 

 

指導主事 

教育委員 

教育次長 

 

 

教育委員 

教育長 

次に移りたいと思います。（１）行事予定についてお願いします。 

別紙３をご覧ください。［別紙３説明］ 

 

土曜教室について、補足をさせてもらいます。定員８０名ですが大変

好評で申し込みが多いため９０名に拡大し実施します。 

行事予定の説明がありましたが、ご質問はありますでしょうか。 

土曜教室の指導に当たっておられる方は何人みえますか。 

２１人です。内訳としてコーディネーター１名、指導員１６名、また

４学供ありますので指導員の都合がつかない場合に予備の指導員４名、

合計２１名体制です。 

小学校の修学旅行先はどこですか。 

京都奈良で、柏森小は秋、他の３小学校はこの時期です。 

 

４ その他 

発言者 発言の要旨 

指導主事  その他、何かありますか。 



教育委員 

教育長 

 

 

教育委員 

教育次長 

教育委員 

教育長 

 

指導主事 

教育長 

 

 

指導主事 

 

 ４月になり放課後児童クラブが開設されましたが状況はどうですか。 

 内覧会は見ましたが、子どもたちが利用している状況についてはまだ

見ていませんので早速見に行ってきます。教育委員さん方には学校訪問

を利用して見学していただければと思っています。 

 児童クラブ館の開設時間はどうなりますか。 

 学習等供用施設から移設し従来どおりの利用時間です。 

 学校の敷地内ですので安全に移動できますね。 

 これまでは１年から４年でしたが、今年度から１年から６年というこ

とで人数が増えていますが詳しい実数はまだ聞いておりません。 

 その他、何かありますか。 

 春の全国交通安全運動についてお願いします。５月１１日から２０日

までです。例年４月にいつも実施されていますが統一地方選挙のためこ

のような時期になっています。よろしくお願いします。 

その他何かございますか。ないようですので、４月定例教育委員会を

閉会します。 

 


